

**Dr. Héctor E. Mateo**  
**Premio Fundación Corripio 2014**

**Palabras de agradecimiento**

Distinguida familia Corripio y Premio Fundación Corripio

Honorables miembros de los diversos jurados

Distinguidos galardonados, sus familiares y amigos

Medios de comunicación

Distinguidos invitados

Señoras y señores:

Vivimos en un mundo en el que, se precia de moderno y civilizado, se escenifican actualmente actos deplorables de violencia, crueldad, muerte y barbarie. Resulta muy confortante que una noble institución destaque los valores más dignos y positivos, galardonando a las figuras que se han destacado más en el año en el campo del arte, la cultura, la salud, la comunicación y las ciencias sociales y jurídicas.

Una obra como esta enaltece a la Familia Corripio y a la Fundación Corripio Inc., que con su octava versión afianza su compromiso de servir a los mejores intereses del pueblo dominicano, y su determinación de contribuir al auge del progreso y al desarrollo sostenible de nuestro país.

Los mensajes de congratulación a los galardonados, de manera individualizada, del Excelentísimo Presidente de la República, Lic. Danilo Medina, son una expresión de apoyo a la brillante iniciativa de la Fundación Corripio, y exaltan a la vez la figura del Presidente dentro de su gestión en pro de la educación dominicana. A nombre de los galardonados expresamos nuestro testimonio de gratitud al Presidente Danilo Medina por su felicitación.

Es necesario reconocer que los veredictos de selección de los concursantes han estado ajustados a los mejores criterios de ponderación e imparcialidad.

**Ada Balcácer**, profesora de arte y muestra de dibujo, seleccionada para el Premio en Arte, en la **Categoría Pintura**, es una figura prominente de las artes plásticas. Es una persona a quien he admirado siempre, la había extrañado por algunas décadas, y en esta feliz oportunidad tengo la fortuna de reencontrarme con ella. De acuerdo con los criterios de arte, Ada trata de expresar fielmente la relación entre el color y la luz, y sus piezas son como poemas visuales a la luminosidad, el espacio y los colores. En su pintura expresa las tradiciones y el folclore dominicanos y los paisajes caribeños. Ada Balcácer ha sido galardonada en exposiciones individuales y colectivas en el país y el exterior en las que ha mostrado y ha hecho galas de su talento. La trayectoria de esta artista revela el poder creativo que impulsa sus sentidos y sus sentimientos porque como dijera el famoso compositor musical alemán Robert Schumann: el artesano, el músico y el pintor trabajan con las manos, la mente y el corazón.

**Dra. Rosario Espinal**, ganadora del Premio Periodismo en la **Categoría Articulista de Opinión**, es doctora en sociología y reconocida como ensayista, educadora y analista política; domina varios idiomas, es admirada y respetada por la intelectualidad Antillana y Centroamérica. Rosario es, además, una brillante exponente como docente en ciencias políticas y sociales. En el veredicto del jurado para este premio se tuvo en cuenta: su "aporte al proceso democrático dominicano, la fuerza y valentía de sus opiniones, el carácter ético de sus análisis y la solidez de sus argumentos". Personalmente, acostumbro leer los enjundiosos artículos y a escuchar las intervenciones de Rosario Espinal en la televisión. Ella, además de su preparación académica posee una inteligencia cognitiva, social y creativa que junto al conocimiento que tiene del carácter emocional del pueblo dominicano les permiten orientar positivamente a la población sobre el controvertido tema político, social y económico.

**Ingeniero Jorge Aguayo**, Premio Fundación Corripio en Ciencias Sociales y Jurídicas, **Categoría "Emprendedor en Industrias Sostenibles"**. El emprendurismo es un paradigma del siglo XXI que rompe los viejos modelos, buscando soluciones empresariales poco convencionales para desarrollar un proyecto y hacerlo una realidad rentable. Jorge tiene las cualidades esenciales de un éxito emprendedor: es creativo, innovador, tiene visión de futuro, valores y aptitudes para transformar una idea en proyectos concretos. El talentoso ejemplo del joven Jorge Aguayo marca una ruta a los

jóvenes dominicanos. Repetiré lo que he expresado desde distintas tribunas. A cada generación le corresponde enfrentar retos distintos: a los jóvenes Trinitarios, encabezados por Juan Pablo Duarte, les tocó darnos una patria libre, la raza inmortal de los héroes del 14 de junio aportaron su sangre en la lucha contra la Tiranía. A los jóvenes de esta generación les corresponde trabajar para el desarrollo del país y el adecentamiento de la vida nacional.

A nombre de los galardonados y del mío propio damos las gracias más expresivas a la Familia y la Fundación Corripio, a los miembros de los diferentes jurados, a los medios de comunicación, a los familiares, amigas y amigos que nos acompañan en esta Gala de Premiación y a todos los que nos han enviado sus parabienes por cartas, teléfonos y por las redes sociales.

En lo que a mí respecta, siento especial complacencia porque la Fundación Corripio ha tenido la generosidad de regalarme el honor de colocar mi nombre junto al de Ada, Rosario y Jorge, figuras cimeras en sus respectivas disciplinas y con arraigo en la admiración y el aprecio de nuestro pueblo. Como si todo eso fuera poco ha delegado en mi la honrosa encomienda de dar las gracias en nombre de los premiados.

Hacemos votos para que este concurso perdure en el tiempo y siga siendo un ejemplo a imitar, como un estímulo al desarrollo del talento y a la exaltación de los valores más puros de los dominicanos.

Finalmente, permítanme dedicar esta estatuilla, que simboliza consagración al estudio y el trabajo, a la juventud dominicana y a Cotuí-Sánchez Ramírez, mi "patria chica", con una exhortación al Estado Dominicano y a los que administran los fondos mineros de la región, para que remedien en atraso y la pobreza de mi pueblo que camina descalzo sobre una alfombra de oro.

¡Gracias del alma! Que Dios les bendiga a todos.

Héctor E. Mateo M.

Octubre 27,2014.-